

Hora: 12:17 PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA Viernes 17 de Noviembre del 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Rizo: pacto y división dieron triunfo al FSLN

José Rizo señala a la cúpula del PLC de propiciar división del liberalismo, por actitudes intransigentes -Ex M-19 revela que FSLN le dio armas

Habrían sido usadas en toma del Palacio de Justicia en 1985

El senador colombiano Gustavo Petro, ex miembro de la guerrilla del M-19 de Colombia, aseguró ayer que las armas que usaron en la cruenta toma del Palacio de Justicia de ese país en 1985, fueron proporcionadas por el FSLN.

"Las armas nos las entregaron los sandinistas de Nicaragua y nosotros no necesitábamos que alguien nos diera el dinero para comprarlas", aseguró Petro al descartar que el capo Pablo Escobar Gaviria hubiera financiado la acción a como lo establece una investigación oficial.

-Explosión cobra segunda víctima

El pronóstico para otros siete quemados es reservado

-Taiwán promete US\$108 millones

El gobierno de China Taiwán aumentará a partir del próximo año su cooperación económica con Nicaragua e iniciará con una inversión textil equivalente a unos 108 millones de dólares, aseguró ayer el vicecanciller de esa república, Ching Shan Hou, luego de un encuentro con el Presidente electo Daniel Ortega.

El Nuevo Diario

-Crece escándalo de visas

- -Caldera menciona a otros consulados, pero insiste en falsificación
- -Canciller no aclara si falsificadores estaban dentro o fuera de consulados
- -Directora de la Policía, Aminta Granera, declara por su parte que investigación aún no determina si firmas o sellos son oficiales o efectivamente adulterados
- -Lo cierto es que los chinos pagan miles de dólares por esas visas, y al parecer toda una red que operaba en representaciones nicas hacía el gran negocio

-Reo acusa a inspector de Policía

- -Una inspección que nunca llegó
- -Operaban sin permiso, pero "protegidos", afirma uno de los que están procesando
- -Inspector niega que les pidiera dinero, pero se espera que juicio saque a luz la verdad sobre tragedia

-Quemados siguen muriendo

- -Fallece una más y lenta agonía de otras
- -Dolorosas escenas en Hospital "Lenín Fonseca"
- -Desahuciada pide ver a su hija, y madres desconsoladas
- -Misa por víctimas y cancelan festejos escolares en Nandaime



Hora: 12:17 PAG - 2 -

-Amplio rechazo a bárbara solicitud de alza en agua

- -INAA dice que "ya la están tramitando"
- -Organismos de derechos humanos, de defensa del consumidor y diputados, se oponen a pretensiones de Enacal
- -El colmo es que piden se aumente tarifa de un servicio que aún no están prestando
- -Más denuncias de inequidades en Provisionales
- -Las denuncias en contra de las Empresas Médicas Previsionales continúan. Ayer, cuatro asegurados de distintas clínicas se presentaron ante la Red de Defensa del Consumidor solicitando asesoría legal para denunciar el maltrato y la falta de atención médica en las unidades de salud.
- -Alzas y "nivelaciones" camufladas en el MTI
- -Ministro amenaza a administrador financiero que para la "operación"
- -Denuncia la hacen los sindicatos, y muestran documentos que violan la transparencia del traspaso que ordenó Hacienda a todos los funcionarios

Editorial

La Prensa

Retos de la democracia en Nicaragua

Aunque las elecciones libres y democráticas son un elemento esencial del concepto de democracia, éstas por sí mismas, no la definen. Un gobierno puede ser democráticamente electo y luego convertirse en una dictadura. La actitud y el discurso del candidato pueden ser distintos a los del presidente. De ahí que la responsabilidad del pueblo elector no termine con el depósito y defensa de su voto sino que más bien sea algo continuo. La ciudadanía debe pedir cuentas al gobierno electo y vigilar su comportamiento. La soberanía reside permanentemente en el pueblo y sólo de manera temporal y delegada en el Presidente. Un gobierno democrático debe promover y respetar las libertades individuales, propiciar y estimular la libre expresión del pensamiento y garantizar la igualdad de los ciudadanos ante la ley y su propia sujeción a la misma.

Otro elemento fundamental de la democracia representativa es un Poder Judicial que, de forma independiente, dirima conforme a derecho, los conflictos que surjan entre los ciudadanos y entre los demás Poderes del Estado. Como se sabe, la independencia de nuestro Poder Judicial está sumamente comprometida, algo que debe ser cambiado a corto plazo.



Hora: 12:17 PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





Opinión

La Prensa

Adelante Presidente (Mario Alfaro Alvarado)

Guiados por este criterio, mientras los primeros deben quedarse en sus casas, los segundos escalan las más altas posiciones del poder político.

Algunos opinan que Enrique Bolaños no debe ocupar su puesto como diputado en la Asamblea Nacional porque el origen de esa posición es un derivado inaceptable del pacto Alemán-Ortega, con este razonamiento esa curul deberá quedar vacante y la oposición anticorrupción perderá un voto. ¿Quién gana con esto? solamente los que insisten en mantener el pacto.

Desde la tribuna de la Asamblea Nacional Enrique Bolaños fue calumniado. Su lugar en ese foro no es para devolver insultos ni acusaciones, sino para defender la anticorrupción, que los corruptos no le permitieron defender desde la primera magistratura.

Reformas (María del Socorro Jiménez)

El obstáculo más grande que carga el PLC es Arnoldo Alemán. El partido está estrangulado por Alemán al cual se le reconoce haber luchado por recomponer un partido que quedó hecho pedazos al final de los años setenta, pero el hecho de haber contribuido exitosamente en beneficio de la Patria como líder principal de esa fuerza política no le da el derecho de declararse propietario de ese partido.

Por lo tanto, es indispensable que Arnoldo Alemán se desprenda del partido y que los miembros idóneos elijan democráticamente a un nuevo líder. Por otro lado, la Conferencia Episcopal de Nicaragua (CEN) debe tener nuevos miembros porque los actuales están muy apegados a maniobras arcaicas acordadas con el pacto.

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



Hora: 12:17 PAG - 4 -

El otro ganador en Nicaragua (Mary Anastasia O'Grady)

El señor Montealegre, quien pasará a la Asamblea Nacional como diputado, enfrenta un obstáculo a su trabajo. La ALN sólo tendrá 30 curules en la Asamblea contra 37 de los sandinistas y 18 del PLC. ALN va a necesitar de una estrategia para evitar que el autoritario Ortega se confabule con el PLC y cocine una democracia al estilo de la Venezuela de Hugo Chávez. Como señala Eduardo Enríquez, la ALN podría encontrar una manera de co-gobernar con los sandinistas, como lo ha hecho el actual presidente Enrique Bolaños. Pero la situación sería muy inestable dado el insaciable apetito de poder del señor Ortega. El señor Enríquez, quien no es un defensor de Arnoldo Alemán, dice que ALN también podría tratar de "gobernar desde abajo" formando una coalición con el PLC para mantener a raya al señor Ortega. Aunque esto —dice— es también problemático. Podría requerir que la ALN dé amnistía al señor Alemán, una opción desagradable y también arriesgada, pues hasta la fecha, el ex presidente ha demostrado una profunda falta de principios.

Aun así, el señor Montealegre no está sin opciones. Muchos nicaragüenses se sienten engañados por las sucias triquiñuelas del PLC usadas para minar la campaña de Montealegre y dar la Presidencia al señor Ortega. Tanto el partido como el señor Alemán están desacreditados. En ese sentido los nicaragüenses están en mejor posición hoy de lo que habían estado por muchos años. Podría haber esperanza hasta para la gente de La Chureca.

El Nuevo Diario

No desmantelar al Estado (Edmond Barrera Duarte)

Ha sido una tradición de los últimos gobiernos desmantelar al Estado como una finca a la que hay que diseñar al gusto del hacendado que la ha adquirido. Esto ha permitido que cada cinco años los empleados estatales se sientan en la cuerda floja y a la expectativa de esperar quién gana para tener la opción de permanecer en sus puestos de trabajo o pasar a la lista de desempleados, la cual es muy grande en este país.

¿Cuánto le cuesta a una institución preparar un cuadro? ¿Cuántos momentos de trabajo experimenta un empleado para adquirir la experiencia necesaria que posibilite el cumplimiento de sus funciones en tiempo y forma? ¿Se puede adquirir experiencia sin el trabajo práctico? Éstas y muchas otras preguntas me hago ahora que hay un cambio de gobierno de un partido a otro de un partido diferente. Esto no ocurría desde que el FSLN perdió las elecciones de 1990, cuando desmantelaron al Estado poniendo cuadros afines a las fuerzas integrantes de la entonces Unión Nacional Opositora (UNO), y aunque en los sucesivos gobiernos hubo cambios, éstos no eran dramáticos, ya que siempre ganaban los mismos liberales. Sin embargo, en los municipios esta práctica que pone en riesgo la estabilidad del Estado ha sido una constante, ya que en las alcaldías, a excepción de algunas pocas, ha habido alternabilidad y en su mayoría se han producido barridas que han traído como producto retrasos en las gestiones de la ciudadanía.

El presidente electo, don Daniel Ortega, ha tranquilizado a los inversionistas extranjeros, a organismos de cooperación y a la comunidad internacional. En el caso del Estado, ha dicho que los cambios no van a ser drásticos y que éste va a ser un gobierno de unidad nacional en donde los y las nicaragüenses van a tener participación. Sin embargo, no faltan quienes, creyéndose que son dueños de la finca, quieran cambiar al mandador, al campisto, al ordeñador y hasta a la cocinera con el fin de



Hora: 12:17 PAG - 5 -

pagar favores políticos poniendo a mediocres en los puestos públicos importantes. No se pueden cumplir promesas de campaña a costa de enviar al desempleo a personas probas en la gestión pública.

Digamos no al populismo (Adrián Uriarte)

Como bien dice el refrán, lo que no nos cuesta hagámoslo fiesta. Ésta es el la primera actitud que en los círculos de los dirigentes del transporte se viene rumorando, para que éstos, por orden del alcalde de Managua, Dionisio Marenco, "no les cobren el pasaje" urbano colectivo a estudiantes, maestros, médicos y trabajadores de la Salud, por considerarse uno de los segmentos de la población más vulnerable económicamente.

Esta señal retrocede al sistema de pago en los buses en la década de los ochenta, cuando se daba la ficha de plástico roja conocida por sus silgas T.U.C., por lo que, al parecer, algo similar pretenden implementar, para simbolizar el modo de pago para los transportistas.

Con esto no quiere decir que esté en contra de la tarifa social que se pretende acordar, es más aplaudo la intención del edil que la tarifa regrese a su costo anterior de 2.50 córdobas, porque en una microeconomía como la de Managua, donde los niveles de desempleo y salarios están por debajo de la canasta básica, la figura de la tarifa social da un poco de oxígeno a la economía doméstica; sin embargo, al tomar medidas populistas y decir que este segmento de la población no pagará su pasaje, usando la estrategia política de ganarse la voluntad popular del pueblo, se está regresando a las prácticas nefastas del pasado, el cual dejó como producto una enorme deuda económica que todavía estamos pagando y lo seguirá haciendo la nueva generación.

Cómo es de tan populista esta medida que los mismos transportistas no la han aceptado porque muchos se preguntan: "Entonces, ¿qué vamos a ganar nosotros, si ésta es nuestra mayor clientela?"

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-FSLN "negociará", no "acatará" al FMI (Pág. 3 A)

Jaime Morales Carazo advierte que no "acatarán" órdenes ni imposiciones, porque tienen propuestas claras

Gobierno electo define su política con el FMI al tiempo que se compromete a respetar la democracia "Cada gobierno negocia y eso quiere decir negociar, que no significa aceptar condiciones que a veces se las imponen, porque no tienen alternativas ni propuestas concretas algunos gobiernos y después le achacan al FMI que es el culpable o responsable de todos los males, lo cual es completamente injusto, dijo Morales Carazo.

-Caconic cabildea con las bancadas (Pág. 3 A)

La junta directiva de Caconic se reunió ayer con el ex candidato presidencial por la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), Eduardo Montealegre, así como con varios diputados electos de esa fuerza política.

Aguerri afirmó que Caconic busca respaldo para la Ley de Facturación Cambiaria y la Ley de Arrendamiento Financiero.

"Son proyectos que hemos venido trabajando desde hace algunos meses, con el apoyo del BID y el



Hora: 12:17 PAG - 6 -

Banco Mundial", dijo.

No obstante, agregó que hay otros temas que a Caconic le interesa impulsar y que calificó como "críticos" para el sector, como el tema de la energía y la Ley del Agua.

-CSE admite errores en Masaya (Pág. 3 A)

El magistrado electoral Luis Benavides manifestó que subsanarán todas las inconsistencias detectadas.

"Creemos que los escaños deben asignarse en forma correcta, conforme a la voluntad del pueblo. El CSE ha actuado profesionalmente y esperamos que así va a cerrar", comentó.

-Casa de gobierno no será CDI (Pág. 3 A)

Eran palabras "poéticas", dice Morales Carazo

"Esas son cosas poéticas (...) es parte de su humor, cómo va a hacer eso una cosa que donó el gobierno amigo de Taiwán, es cuestión de broma", sostuvo Morales Carazo.

-Rebaja de pasaje "congelada" (Pág. 6 A)

Transportistas aducen que no pueden bajar el valor del pasaje de inmediato porque tienen compromisos

Anuncian reunión "maratónica" para resolver la nueva tarifa

-CSJ "entierra" notificación (Pág. 9 A)

Presidente de CSJ dice que trámite corresponde a la Fiscalía

La Corte Suprema de Justicia (CSJ) no notificará al ex presidente Arnoldo Alemán del juicio que por blanqueo de capitales se abrió en su contra en Panamá.

Así lo dio a conocer el magistrado presidente de la CSJ, Manuel Martínez, quien informó ayer que existe una resolución firmada por la mayoría de los miembros de la Sala Penal, en la que descartan que el trámite vaya a realizarse por la vía de la Corte, porque le correspondería a la Fiscalía.

-"Conciliar crecimiento y justicia, el gran desafío" (Pág. 11 A)

Alejandro Serrano Caldera

El analista y filósofo expone las causas de la victoria democrática en Estados Unidos, sus consecuencias, y también ofrece su interpretación del auge de la izquierda en el continente: una respuesta a lo que llama "el fracaso" del neoliberalismo económico.

El Nuevo Diario

-Ortega ofrece profundizar lazos con Taiwan (Pág. 3 A)

Pero no explica qué hará con China Continental

Presidente electo recibe a vicecanciller taiwanés

Nación asiática promete invertir otros 108 millones de dólares

El presidente electo Daniel Ortega profundizará los lazos comerciales y diplomáticos con Taiwan, nación asiática que prometió invertir otros 108 millones de dólares, cuya decisión desvanece la posibilidad de restablecer las relaciones con China Continental.

-Bolaños ve con agrado señales de presidente electo (Pág. 3 A)

"Hemos visto en los últimos días con agrado las manifestaciones públicas del presidente electo sobre que continuará con una serie de políticas responsables en materia fiscal, acuerdos económicos con organismos internacionales, libre empresa, respeto a la propiedad privada y promoción de



Hora: 12:17 PAG - 7 -

inversiones, dijo el presidente.

"Todas estas políticas sólo bienestar traen al pueblo de Nicaragua", destacó Bolaños, quien garantizó que el próximo 10 de enero, cuando entregue la banda presidencial, dejará un país listo para que la nación prospere a mayor velocidad.

-Continúa rebelión liberal (Pág. 3 A)

Rizo llama a plebiscito para renovar el PLC

Rizo reconoce "fracaso electoral del liberalismo", lo cual achacó a "posiciones intransigentes" dentro del PLC

-Ortega gobernará con inequidades fiscales (Pág. 4 A)

Mientras haya desigualdades económicas, sostiene analista

Doctor Julio Francisco Báez habla de los desafíos fiscales del nuevo gobierno

El presidente electo gobernará una sociedad con desigualdades económicas, donde "los que deberían pagar más, porque tienen más, no lo hacen, hecho que contribuye a una inequidad fiscal", dijo Julio Francisco Báez Cortés, investigador y analista sobre políticas fiscales.

-FSLN pide examinar Ley de Bonos Turísticos (Pág. 4 A)

La bancada sandinista respaldó la industria turística del país, pero aclaró que no aprobaría el proyecto de Ley de los BIT tal a como está, porque aún el gobierno no ha enviado al Parlamento un dictamen sobre el mismo.

"Sobre la Ley BIT, estamos esperando el análisis que se le solicitó al Ministerio de Hacienda y Crédito Público, y cuando llegue ese documento haremos un análisis, pero no tenemos la información del Gobierno", añadió el parlamentario

-Montealegre consulta a comerciantes (Pág. 4 A)

Caconic prepara iniciativas de ley

El ex candidato presidencial de ALN, Eduardo Montealegre, se reunió con los directivos de la Cámara de Comercio de Nicaragua, Caconic, a quienes ofreció apoyo desde su bancada parlamentaria a todas aquellas iniciativas de leyes que vayan en beneficio de la nación. En tanto, los empresarios anunciaron que se estarán reuniendo con las fuerzas políticas que lograron escaños en la Asamblea Nacional para igualmente pedirles su respaldo en ese sentido.

-Bonilla quiere ser presidenta de la AN (Pág. 4 A)

Aunque le corresponda al FSLN

"Si ALN es la segunda fuerza política, pues debería de ser la que tenga la Presidencia, tenemos candidatos muy buenos, como Eduardo (Montealegre), que podría ser un excelente presidente; eso tendrá que decidirlo él, ALN todavía no se ha reunido, pero por qué no podría ocupar la Presidencia una mujer", dijo Bonilla, apelando al discurso de reconciliación hecho por la dirigencia del FSLN. Montealegre declaró ayer que es muy temprano para hablar del tema.

"Yo creo que una manera de reconocer el valor que tiene una mujer en cuanto a su honorabilidad y capacidad política... creo que lo que (Quiñónez) podría hacer, es que se pronuncie a favor de una mujer para que dirija el Parlamento", manifestó

-Daniel Ortega demanda políticas más justas (Pág. 5 A)

En reunión con representantes del FMI, BCIE y BM

Invitados escucharon y ponderaron las primeras señales del presidente electo



Hora: 12:17 PAG - 8 -

Se avizoran buenas condiciones para próxima negociación

Visitantes advierten que estas reuniones no significan negociaciones de un futuro programa con el gobierno de Ortega

-Movimiento por Nicaragua llama a respetar votos (Pág. 5 A)

Insta a partidos a reclamar

El Movimiento por Nicaragua se mostró preocupado por la tardía definición de los escaños a diputados de la Asamblea Nacional, especialmente los departamentales, sobre todo cuando un 92 por ciento de los resultados fue emitido por el Consejo Supremo electoral (CSE) en tres días, y el restante ocho por ciento una semana después.

-Pasaje continúa en tres córdobas (Pág. 12 A)

No hubo "hubo blanco" entre Irtramma y gente de Quinto

Hoy continúan pláticas, y se espera logren acuerdos que favorezcan a la población

Programas de Radio

Radio Ya

Programa Súper Reportero

Conduce Sergio Miranda

-El periodista denunció que en la Alcaldía de La Trinidad (Estelí) se dio un robo de 520,269.57 córdobas en concepto de pagos a personas que dicen no haber recibido nada, según Miranda el señalado de es el administrador José Abraham Rivera Meléndez.

Programas de opinión anoche

Canal 8

Programa Estudio 24 Horas

Conduce Irving Vega

Invitado José Antonio Alvarado

Tema Análisis de los resultados electorales.

- -El ex candidato a la vicepresidencia, José Antonio Alvarado, asegura que para sacar adelante a Nicaragua se debe de trabajar en equipo, hay que hacer una renovación amplia en el PLC y acabar con los dedazos e imposiciones y respetar la voluntad de las bases del partido.
- -Alvarado dijo que el Presidente Bolaños en su momento criticó la legalidad de la diputación para los ex presidentes y por esa razón no debería ocupar ese escaño en la Asamblea Nacional.

Canal 11

Programa Causa Común

Conduce Eduardo González

Invitado Dr. Armando Juárez (Master en derecho penal)

Tema Nuevo nombramiento del Fiscal de la Republica.

-Juárez opina que desde el punto de vista de nuevas denuncias, hasta que no se nombre a las nuevas autoridades o se reelijan a las mismas se generaría un vacío jurídico, no sólo en el área técnico administrativa, sino en la potestad que está vinculada a una garantía procesal.



Hora: 12:17 PAG - 9 -

Noticias de TV Anoche

-José Rizo Castellón en conferencia de prensa, hizo un llamado a la unidad del liberalismo y realizar en los primeros meses del 2007 un plebiscito dentro del PLC, para elegir a nuevos convencionales en el que pueden participar ciudadanos de todas las tendencias. Asimismo señaló que no es hora de estar peleando el primero o segundo lugar, pues tanto el PLC como la ALN perdieron con los resultados electorales. (Canal 12, Canal 100% Noticias)

-El Secretario de Comunicación de la Presidencia, Lindolfo Monjarretz, informó que la comisión de traspaso de Gobierno está conformada desde el pasado 6 de agosto, para hacer una entrega ordenada del la gestión del actual mandato del Ing. Bolaños. Asimismo negó los rumores que el Mandatario se vaya del país antes de entregar la banda presidencial. (Canal 12 / Noticias 12)